



PARROQUIAS DE LA MANGA DEL MAR MENOR

Cuadernillo 5

Familias en camino

Servicio para la reflexión en familia

ambientación

contenido



**Quienes hablan contra la familia
no saben lo que hacen,
porque no saben lo que deshacen.**

(Chesterton)

Ambientación.

Contenido.

Frase del mes.

Padres cristianos:

** Dios se ha revelado a los
hombres .*

Padres educadores:

** De todas maneras...
* La ilusión.*

Padres esposos:

** Los derechos del otro.
* Amar es encarnarse.*

frase del mes

Hijo sensato,
alegría
de su padre;
hijo necio, pena
de su madre

Prov 10,1

padres cristianos

tema de reflexión

**DIOS
SE HA REVELADO
A LOS HOMBRES**

* Lo más íntimo de nosotros mismos permanece oculto si no lo manifestamos a los demás con las palabras y las obras.

* Quien quiere entrar en comunicación de amor con otra persona, tendrá que decirle, de una manera u otra: "Te quiero".

* Y la persona destinataria de ese amor, podrá decir: "me lo creo", "me fío de lo que me dices", "acepto esas palabras", "me uno a ti"...

* Si la persona humana debe revelarse a los otros para que pueda ser conocida, cuánto más Dios, el infinito, al que jamás podríamos llegar desde nuestra finitud, desde nuestra pequeñez humana.

* Si Dios no nos manifiesta su misterio, su ser, sus planes, jamás los habríamos conocido.

* La Sagrada Escritura nos dice que Dios ha querido salir de su ocultamiento y revelar su misterio y sus planes; ha querido comunicarse con los hombres e invitarles a vivir con El en comunión de vida y de amor. Dios ha querido ser nuestro Dios. El Dios amigo de los hombres.

* En un momento de la historia de la revelación general a los hombres, Dios quiere comunicarse a través de un pueblo: Israel, a quien hace depositario de su misterio, de sus planes y promesas: Dios quiere salvar a los hombres y les enviara su Mesías.

* Y la revelación llega a su plenitud en Jesucristo, el Hijo de Dios hecho hombre, la Palabra de Dios encarnada. En su vida y en su palabra llegamos al conocimiento de Dios, Padre - Hijo - Espíritu Santo, somos salvados para recobrar, de nuevo, la comunión plena con El.

Cuestiones para el diálogo en la reunión de padres

** "Con nuestras palabras y nuestros hechos vamos diciendo a los demás quiénes somos y cómo somos." ¿Estás de acuerdo? ¿Se puede vivir continuamente en la mentira, engañando en lo referente a nuestra identidad?*

** ¿Se puede vivir sin fiarse de los demás?*

** ¿Se puede creer en Dios y no ser cristianos?*

PARROQUIA EVANGELIZADORA

FUNDAMENTOS DE UNA PARROQUIA LA FORMACION CRISTIANA

En la parroquia, la formación cristiana de sus miembros se realiza desde diversos grupos y actividades:

* LA CATEQUESIS: NIÑOS - JÓVENES - ADULTOS - PADRES.

* EL GRUPO DE CATEQUISTAS.

* EL GRUPO DE MATRIMONIOS.

* LA LECTURA - REFLEXIÓN Y DIÁLOGO DE LA PALABRA DE DIOS DE CADA DOMINGO.

* LA HOMILIA DE LAS MISAS.

* LA PREPARACIÓN A LOS SACRAMENTOS DEL BAUTISMO Y DEL MATRIMONIO.

* EL ENCUENTRO Y DIÁLOGO PERSONAL.

* ...

Quien quiera reflexionar y profundizar su fe, tiene, en la parroquia, caminos muy diversos.

CATEQUISTAS DE VUESTROS HIJOS

Podrías empezar la catequesis diciéndoles a vuestros hijos que les queréis, aun cuando les tenéis que reñir, hacerles alguna corrección o castigarles.

Decidles que, porque les queréis, os fiáis y confiáis en ellos y que, por lo tanto, esperáis su fe y su confianza, ya que siempre buscáis lo mejor para ellos.

Y que la manera de demostrar esa fe y esa confianza, es siguiendo los consejos y caminos que marcáis.

En un segundo momento, le podéis decir que Dios es un padre que nos quiere y se fía de nosotros y que, también, nosotros debemos responderle fiándonos de El y siguiendo el camino que nos marca Jesús.

REZAD CON VUESTROS HIJOS

**Dios, Padre bueno,
que nos quieres,
a pesar de que tantas veces
te fallamos.**

**Ayúdanos a responder
a la confianza
que has puesto en nosotros,
cumpliendo siempre tu voluntad,
que es nuestro bien
y nuestra felicidad**

Así sea.



La gente es irrazonable, ilógica y egocéntrica. De todas maneras, me gusta.

Si haces el bien, la gente te acusará de motivos ocultos interesados.

De todas maneras, haz el bien

Si eres afortunado, ganarás falsos amigos y verdaderos enemigos. De todas maneras, prospera.

El bien que hagas hoy será olvidado mañana. De todas maneras, haz el bien.

Honestidad y franqueza te hacen vulnerable. De todas maneras, sé honesto y franco.

Lo que hayas construido durante años, puede ser destruido en una noche. De todas maneras, construye.

La gente necesita ayuda de verdad, pero te puede atacar si tú los ayudas. De todas maneras, ayúdalos.

Ofrece al mundo lo mejor que tienes y no te lo reconocerán.

Ofrece al mundo lo mejor que tienes. DE TODAS MANERAS.

Junto con vuestros hijos, sacad alguna lección práctica

padres educadores

educar en los valores La ilusión



No hace mucho, una persona amiga me hablaba sobre un proyecto que traía entre manos. Mirándome a los ojos con un rostro radiante,

dijo estas tres rotundas palabras: "Estoy muy ilusionado". Días más tarde, tras darme toda una serie de detalles sobre las ideas que tenía para realizar dicho proyecto, terminó diciendo: "Tengo muchas esperanzas de lograrlo".

Este hecho tan cotidiano no es una mera anécdota, sino una forma de comenzar a reflexionar cómo los valores no se viven de forma aislada sino que van imbricados e interrelacionados de tal manera que, algunas ocasiones, parecen confundirse.

¿Qué podemos decir de la ilusión positiva, la que no deforma la realidad, sino que es el soporte de la acción, la energía emocional que nos mueve en pro de la consecución de nuestro proyecto?

No pocas veces la realidad cotidiana se nos presenta "gris", enormemente rutinaria, por seguir una pauta ya marcada y, por tanto, desprovista de incentivos. Es verdad que cada día nos vemos obligados a realizar una serie de tareas que son más o menos iguales; pero detengámonos y pensemos:

* ¿Porqué en vez de mantener fija nuestra vista en el componente negro del gris, no impregnamos mucho más nuestra mirada del componente blanco?

* Aunque desempeñemos todos los días las mismas tareas, no quiere decir que tengamos que realizarlas de la misma manera.

Tanto si nos ocupamos de las tareas necesarias del cotidiano vivir, como si proyectamos cosas nuevas, debemos vivir con ilusión.

"Lo mejor de la vida son las ilusiones"
(H. de Balzac)

"El que se despojara de todas sus ilusiones, se quedaría desnudo"
(A. Graf)

"Las ilusiones constituyen lo único que nos ayuda a vivir; por ello debemos respetarlas en los demás y en nosotros mismos"
(E. Jaloux)

padres esposos

matrimonio feliz



LOS DERECHOS DEL OTRO

Hemos reiterado hasta la saciedad que el cónyuge es un misterio único e irrepetible, misterio que denominamos individualidad o singularidad. De esta fuente emanan los derechos sagrados e inalienables del cónyuge.

El derecho a expresar sinceramente lo que cada cónyuge siente o piensa, y por consiguiente, de decir la verdad desnuda.

El derecho de que se le crea y se confíe tanto en sus palabras como en sus actuaciones.

El derecho a ser escuchado y comprendido cuando sobrevienen las emergencias imprevisibles durante la caminata conyugal.

El derecho a manifestar con libertad y sin inhibición sus necesidades y deseos, y de que se los tome con seriedad responsable.

El derecho de reconocer, sin necesidad de humillarse, las fragilidades y defectos de personalidad sin que por eso se le ponga en ridículo.

El derecho de ser perdonado.

El derecho de madurar a su propio ritmo que, eventualmente, puede ser diferente del ritmo del otro cónyuge.

El derecho a amar con su propia singularidad en cuanto al tono, modos, características, estructura psíquica, sexual...

ENCUENTRO MUNDIAL
DE LAS FAMILIAS
2012

EL SECRETO DE NAZARET (Cont.)

Escucha del Magisterio

La vida de familia conlleva un estilo singular, nuevo, creativo, que hay que vivir y saborear en la pareja y transmitir a los hijos a fin de que transforme el mundo. El estilo evangélico de la vida familiar influye dentro y fuera del ámbito eclesial, haciendo brillar el carisma del matrimonio, el mandamiento nuevo del amor a Dios y al prójimo. De modo sugestivo, Familiaris Consortio n. 64 nos exhorta a redescubrir un rostro más familiar de Iglesia, adoptando «un estilo de relaciones más humano y fraterno».

Estilo evangélico de la vida en familia

Animada y sostenida por el mandamiento nuevo del amor, la familia cristiana vive la acogida, el respeto, el servicio por todo hombre, considerado siempre en su dignidad de persona y de hijo de Dios.

Esto debe ser así, ante todo, dentro y a favor de la pareja y de la familia, mediante el compromiso diario de promover una auténtica comunidad de personas, fundada y alimentada por la interior comunión de amor. Esto debe desarrollarse después dentro del ámbito más vasto de la comunidad eclesial, en la cual la familia cristiana está insertada: gracias a la caridad de la familia, la Iglesia puede y debe asumir una dimensión más doméstica, es decir, más familiar, adoptando un estilo más humano y fraterno de relaciones.

La caridad va más allá de los hermanos de fe, porque «cada hombre es mi hermano»; en cada uno, sobre todo si es pobre, débil, sufre y se le trata injustamente, la caridad sabe descubrir el rostro de Cristo y un hermano al que hay que amar y servir.

Para que la familia viva el servicio del hombre según el estilo evangélico, será necesario poner en práctica con todo cuidado lo que escribe el Concilio Vaticano II: «Para que este ejercicio de la caridad sea verdaderamente irreprochable y aparezca como tal, es necesario ver en el prójimo la imagen de Dios, según la cual ha sido creado, y a Cristo Señor, a quien en realidad se ofrece lo que al necesitado se da» (AA 8). [*Familiaris Consortio*, 64]

